
 

個 人 質 問 議会事務局 

処 理 欄 

令和 ２年 ２月１７日 ８時３９分 受付 

質 問 順 位  第 １５ 番 

武豊町議会議長 福本 貴久 殿 

武豊町議会議員 本村 強 

一 般 質 問 の 通 告 に つ い て 
令和２年第１回武豊町議会定例会において、次のように質問したいから通告します。 

質 問 事 項 質問の要旨(具体的にご記入願います) 答弁者 

1.多胎児家庭へ

の支援の必要性

について 

【趣旨説明】 

１歳足らずの子供が次々に泣き出し、寝る間もほとんどな

い。こんな状況が続き重度の産後うつになり、2018 年１月に

生後１１か月の三つ子の次男を床にたたきつけて死亡させた

として傷害致死罪に問われた母親の裁判で、名古屋高裁は、

懲役３年６か月の一審判決を支持し、母親側の控訴を棄却し

た。裁判で浮き彫りになったのは多胎育児の過酷さと、不十

分な支援体制であった。 

 母親は愛知県豊田市にあるエレベーターのないマンション

の４階に、夫と３つ子の５人で暮らしていた。１日２４回ミ

ルクを三つ子に与え、１日中誰かが泣いている状態であった

という。自分の睡眠時間の確保もままならなかったという。 

 公判では、自宅を訪れた豊田市の保健師に、母親が「自宅

で使えるサービスはないか」と聞いたことが明らかになった。

４階から階段を上り下りして外出する気にはならなかったと

みられる。豊田市の担当者は「子供を一時預けられることや、

訪問看護を受けられる」と伝えたものの、「訪問看護は離乳食

の作り方を教えてもらえるだけ」と誤解し、利用には至らな

かったようだ。 

 「多胎児の育児は想像を絶する」と語るのは、自らも３歳

７か月になる男の双子を育てながら多胎育児家庭の支援を行

っているグループ代表の方である。「低体重で生まれた子供が

NICU（新生児集中治療室）から退院してくると、２人分の授

乳や入浴などに２４時間追われた。睡眠時間が１時間程度に

なることもあり、疲れてとても外出する気にはならなかった」

と言っている。 

 出生数に占める多胎児の割合は、1980 年の１．２％から、

2018 年は２．０％とふえている。出産時の母親の年齢が４０

～４４歳では２．５％、４５歳以上では６．２％に及び、不妊

治療の普及が背景にあるともいわれている。 

 未来を担う大事な赤ちゃん、せっかく生まれてきてくれた

宝物の赤ちゃん。先ほど述べたような不幸な事態をなくし、

生み、育ててくれるお母さん、お父さんのご苦労を察しなが

ら、行政として差し伸べる手立てがないものかと痛切に感じ

ながら、今回の質問とさせていただきました。 
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 【質問事項】 

①妊娠、出産、産後育児と進む過程での、本町の支援の現状

は。 

②子育て支援事業が充実されてきている中で、足りていない

ものは何か 

③多胎児の妊娠、出産、産後時には特別な配慮はあるのか 

④国は 2020 年度予算に、多胎家庭に「育児サポーター派遣事

業」開始の予算配分をするとの報道があったが、どのよう

に受け止めておられるか。 

⑤多胎児の親子さんが二人用ベビーカーでお出かけ時に、コ

ミュバスは利用できるか。 

⑥産後のお出かけ時に、タクシーチケットの補助はできない

か。 

⑦多胎児育児においては、紙おむつやお尻ふきなどに費用が

かさむと聞いているが、補助はできないか。 

 

 


